

- d. *Talak* diwajibkan kepada seorang suami jika sang istri tidak *istiqamah* dalam melaksanakan perintah agama, sedangkan ia tidak bisa lagi untuk dinasehati atau dia tidak lagi mampu menjaga kehormatannya, maka sang suami wajib menceraikan istrinya tersebut. Begitu juga jika seorang suami tidak dapat *istiqamah* dalam agamanya, maka seorang istri wajib menuntut cerai dari suaminya atau menceraikan dirinya dengan *khuluk*. Demikian juga seorang suami wajib menceraikan istrinya jika ia selalu mengabaikan kewajiban dan hak diantara suami istri.
- e. *Talak haram*, yaitu *talak* tanpa alasan. *Talak* itu diharamkan jika merugikan bagi suami dan istri, dan tidak adanya kemaslahatan yang mau dicapai dengan perbuatan talaknya tersebut.

B. KEWAJIBAN SUAMI TERHADAP ISTRI

Sebagaimana telah dijelaskan pada bab sebelumnya bahwa tujuan perkawinan adalah untuk membina keluarga yang bahagia, kekal abadi yang berdasarkan pada *syariat* Allah. Terwujudnya tujuan perkawinan tersebut sangatlah tergantung pada peran dan kewajiban masing-masing pihak suami istri. Oleh sebab itulah, perkawinan tidak saja dipandang sebagai media untuk merealisasikan *syariat* Allah agar memperoleh kebaikan di dunia dan di akhirat, tetapi juga merupakan

keperluan hidup berumah tangga sesuai dengan kemampuannya, suami juga berkewajiban untuk mencari nafkah bagi anak-anak dan istrinya”.

Dari beberapa kewajiban dan tanggung jawab seorang suami terhadap istrinya di atas, baik itu menurut *fiqih*, KHI dan undang-undang perkawinan sangat jelas sekali bahwa kedudukan seorang suami dalam hal tanggung jawab terhadap keluarga adalah bertujuan sama yaitu untuk melindungi kaum perempuan.

Kewajiban seorang suami dalam keluarga merupakan hak istri. Islam telah memberi garis yang nyata tentang pedoman hak dan kewajiban suami istri. Namun, percecokan sering muncul ketika masing-masing pihak suami istri mendahulukan hak dibanding menunaikan kewajiban. Padahal hakikatnya dalam hak itu terkandung kewajiban, demikian pula sebaliknya dalam melaksanakan kewajiban terkandung pula hak.